
香港文匯報訊（記者 文森）香

港固網電訊商眾多，但新界西

外、新界東沙頭角鄉郊村等約47

條村的寬頻市場卻被壟斷，村屋

仍以傳統的電話線系統「龜速」

上網，村民被迫光顧「龜速價

高」的寬頻服務。工聯會立法會

議員麥美娟昨日陪同逾10名反壟

斷鄉郊村屋寬頻服務關注組成

員，到政府總部請願，促請港府

勿坐視不理。麥美娟建議在鄉村

地區及公共設施增設更多wifi點，

以及為電訊營辦商提供加入市場

的誘因，盼引入競爭下，改善村

屋及舊樓的寬頻服務質素。
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香港文匯報訊（記者 文森）立法會
交通事務委員會昨日通過動議，要求政
府成立50億元基金，以興建上坡地區升
降機及扶手電梯，並要求政府採取措施
加快推行相關工程。委員會於上月會議
已曾討論有關動議，惟因時間及出席會
議法定人數不足，延至昨日繼續討論。

可完20項待建工程
提出動議的民建聯陳恒鑌指出，由

2009年至今，已累積20個上坡地區升降
機及扶手電梯計劃仍在等候興建，進度
緩慢，因此如果有一筆款項只用作進行
相關工程，相信可令計劃盡快完成。他
又表示，每項工程約需2.5億元，故50
億元基金可完成此20項工程。
同屬民建聯的陳鑑林發言支持動議，並
指政府過往雖然已在有關方面做工夫，但
似乎並不足夠，「其實九龍東有不少公屋
位於山坡上，港島區亦有不少私人樓宇在
山坡山興建，若有更多上坡地區升降機及
扶手電梯，可為更多市民提供方便。」
工聯會王國興亦表示支持動議，但他

指現時不少工程項目均被反對派拉布所
影響而不斷拖延，實無法估計項目會被
拖延多久，因此如成立「專款專用」基
金，可令項目不會受拉布所拖延。
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香港文匯報訊（記者 文森）房署向東區區議
會提交諮詢文件，計劃在北角渣華道及電照街交
界一塊面積僅0.12公頃的土地興建一座單幢居
屋，樓高約34層，提供約240個單位，供約630
人入住。項目最快2022年落成，並會提供休憩及
兒童遊樂設施及私家車和電單車泊車位。
項目工程施工期約需4年，該址現時為電照街

遊樂場，包括籃球場及足球場，屬「政府、機構
或社區」用地，需向城規會申請改劃為「住宅
（甲類）」地帶。東區區議員、健康村選區的鄭
志成表示，計劃未正式落實，但區議會初步贊成
發展計劃，惟有關小型足球場使用率高，希望政
府重置後才動工，又建議增加該處交通配套，以
應付人口增加帶來的交通問題。
康文署建議於電照街兒童遊樂場旁的渠務署工

地重置受影響的籃球場及足球場；而重置後的康
樂設施所佔的面積將由原本的1,229平方米增至
2,362平方米，同時亦毗鄰電照街兒童遊樂場，令
管理更有效。房署計劃重置後的籃球場及足球場
正式啟用後，原有的電照街遊樂場預計於2018年
年中轉交房委會。

北角起單幢居屋
區會倡重置球場

香港文匯報訊（記者 文森）房協計
劃重建香港仔漁光村。房協向城規會申
請，將田灣山道及石排灣道交界處約
7,700平方米土地改劃為住宅地，興建
600個公屋單位，以安置現時居於香港
仔漁光村的居民。該地現址包括南區防
治蟲鼠組辦公室，現時屬「政府、機構
或社區」用途及一小部分道路。

擬2018年初開工
房協申請將土地改劃為「住宅(甲

類)」，並計劃興建25層的住宅大廈，
提供2.5萬平方米住用樓面面積，地積
比率為3.75，提供600個公屋單位；對
下三層高的平台，將會用作重置防治蟲
鼠組辦公室、社署的綜合家庭服務中

心、供居民使用的多用途活動室及作零售用途。
房協計劃重建香港仔漁光村，將單位數目由

1,100個增至約2,000個，房協指會將現有漁光村
居民安置在香港仔及鴨脷洲區內，以減低居民的
不適應，尤其對長者的影響，亦與周邊土地兼
容。房協之後會陸續提交批地申請及一般建築圖
則申請，目標於2018年初展開工程，並預計於
2022年完工，待石排灣道重置屋邨完成後，漁光
村重建可以正式展開。
南區區議員、石漁選區朱立威表示，居民基本接

受房協方案，房協指有確實設計會再諮詢區議會，
並承諾會有俗稱「回頭紙」的返回機制，讓重置居
民選擇在重建後回到漁光邨，或繼續在田灣居住。
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工聯抗議鄉郊上網龜速價高
全村分享8MB 麥美娟倡增設wifi點

多村僅得一家服務商
雖然本港大部分地區均鋪設光纖，享有較快的寬頻上
網速度，惟部分遠離市區的鄉郊村屋卻仍需以傳統的電
話線系統「龜速」上網。麥美娟與逾10名反壟斷鄉郊
村屋寬頻服務關注組成員，昨日手持「獨家寬頻無得
揀，鄉郊村民好鬼慘」、「限速上網好氣憤，改善服務
莫再等」等橫額，表達對電訊商服務質素的不滿，並向
創新及科技局代表遞交請願信，反映鄉郊村屋寬頻服務
無競爭、服務貴及質素差的情況。
關注組召集人、屯門區議員陳文偉指出，新界屯門、

元朗、青衣、荃灣及北區等多條村落僅得一個電訊寬頻

營辦商提供寬頻服務，但價格卻比市區樓宇的寬頻服務
為高，網絡傳輸速度亦較慢，影響村民日常生活。

想上網要看天氣臉色
屯門福亨村居民曾先生指出，現時每月上網費為

325元，網速上限卻只有8MB，更需全村一齊分享
整個網速，實際上網速度只有數百KB，每逢惡劣天
氣或每晚8時至11時的上網繁忙時段，網速更會進
一步受影響，網絡傳輸特別緩慢，互聯網連接基本
上不太可能，就算投訴後也未見改善。
青衣村屋村民鄧先生坦言，因家用電腦網速太

慢，已轉為用速度較快的4G手機連接互聯網，卻因
而令手機上網收費增加，批評壟斷村落寬頻服務的
電訊寬頻營辦商不時加價，卻龜速上網。
本港電訊市場早於2003年全面開放，惟個別電訊商
是否在鄉郊地區鋪設寬頻網絡則屬其商業考慮。麥美娟
指出，由於未有電訊商加入村落的寬頻服務競爭，不少
居於鄉郊村屋的市民只能無奈接受。
她強調，政府有責任保障全港用戶均有網絡覆蓋，建

議政府在鄉村地區及公共設施增設更多wifi點的同時，
與電訊商簽訂更新協議亦應參考當年電話服務牌照規
定，加入必須提供寬頻服務的條款。

■工聯會建議
在鄉村地區及
公共設施增設
更多wifi點，
以及改善村屋
及舊樓的寬頻
服務質素。
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